

## Capitanes

### (17-03-2023).- Mariana Franza...

Es la Chief Operating Officer (COO) en Ualá, compañía de tecnología y soluciones financieras que acumula más de 5 millones de usuarios en América Latina. Tiene a su cargo a los equipos de Administración, Operaciones y Experiencia de Usuario y Expansión Internacional. Su carrera incluye la cocreación de Mercosur.com y 11 años de trayectoria en Goldman Sachs.

## Incertidumbre bancaria

La Convención Bancaria no pudo haber caído en mejor momento, pues esta semana se disparó la incertidumbre en el sector bancario a nivel internacional.

Por si faltaran temas y preocupaciones, en la edición 86 del encuentro de banqueros mexicanos ha sido inevitable que el ambiente se impregne de las preocupaciones sobre un posible contagio tras el colapso de Silicon Valley Bank y los cierres de Silvergate Bank y Signature Bank, a los que se suma la serie de problemas que enfrenta Credit Suisse.

Aunque analistas y el presidente saliente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Daniel Becker, ya aseguraron que el riesgo para la banca mexicana es muy reducido -y que prácticamente no hay más tema que hablar ante eso-, es claro que el panorama bancario a nivel mundial está enfrentando presiones por las que vale la pena no perder de vista la evolución del sistema en el País.

La alta concentración del sistema en siete grandes bancos, que no tienen mayor exposición de riesgos al sector tecnológico y que están bien capitalizados son elementos que están jugando a favor de la banca mexicana.

## Algoritmo de la discordia

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), a cargo de Jesús de la Fuente, lleva varias semanas anunciando que habrá una reunión con directivos de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que capitanea Marcos Martínez, y Biva, que encabeza Santiago Urquiza.

Desde febrero se especuló que la CNBV buscaba poner fin a las confrontaciones en el gremio bursátil, desatadas a raíz del más reciente algoritmo de Mejor Ejecución, que se implementó desde agosto de 2022, y que supuestamente estaba generando que Biva se viera beneficiada en cuanto al número de órdenes de compraventa que se ejecutaban en el mercado local.

Para lograrlo, su idea era volver a reunir a todos los involucrados del gremio bursátil y darle así carpetazo de una vez por todas a dichas confrontaciones.

Sin embargo, las semanas han pasado y a estas alturas ni la BMV ni Biva esperan dicha reunión, pues no ha habido convocatoria por parte del regulador.

Según la BMV, las casas de bolsa serían las más interesadas en revisar si el actual algoritmo realmente favorece la competencia, pero tampoco se ven señales de que estos jugadores sigan el debate.

## Grandes pendientes

En el sector agropecuario, los pendientes en comercio exterior se están acumulando.

En primer lugar, está el controvertido maíz amarillo para consumo humano, cuya importación quedó prohibida por el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador a través de un decreto, que

aún no tiene pruebas científicas de que las modificaciones genéticas tengan consecuencias en la salud.

A esto se suma la reciente medida lanzada en Estados Unidos para etiquetar de forma voluntaria los productos cárnicos provenientes de ese país con el sello "Product of US", la cual ha sido calificada como discriminatoria por productores y autoridades mexicanas.

Si bien el tema más grave sería el del maíz, pues bien podría derivar en un panel de solución de controversias por posibles violaciones al T-MEC, el discurso en ambos casos es muy distinto.

En el maíz, el Gobierno mexicano apela a la soberanía nacional; mientras que para la defensa de la carne mexicana se busca enaltecer y fortalecer la colaboración regional, según palabras del Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos.

Ambos países trabajan para evitar afectaciones a sus respectivos productores y del lado mexicano, la responsabilidad de llevar a buen puerto ambos temas recae tanto en la Secretaría de Economía, que lleva Raquel Buenrostro, como en la de Agricultura..

#### Minera en equidad

Con el objetivo de impulsar la equidad de género e inclusión en la industria minero-metalúrgica, Compañía Minera Cuzcatlán (CMC), a cargo de Luiz Camargo en México, anunció la afiliación e incorporación de 60 de sus colaboradoras a Mujeres WIM de México, presidida por Doris Vega.

Al sumarse al grupo de mujeres, se incorporan de manera formal un total de 60 mineras a la organización no gubernamental que tiene presencia en 14 entidades del País.

Mujeres WIM de México es el capítulo en el País de Women in Mining y tiene como misión impulsar iniciativas que promuevan la equidad de oportunidades y condiciones laborales para las mujeres en la industria minera en México, donde apenas representan 16.3 por ciento del total de la plantilla laboral.

De los mil 200 colaboradores que tiene Compañía Minera Cuzcatlán, 20 por ciento son mujeres, con presencia en todas las áreas y en todos los niveles jerárquicos.

[capitanes@reforma.com](mailto:capitanes@reforma.com)

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

#### **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-03-17/op245378>

Fecha de publicación: 17-03-2023